

半布里

= 学校の教育目標 =
美しい心もち 自ら考え
たくましく 実践する子

2 学期を終えるにあたって

校長 堀部 千治

「月日は百代の過客にして」とか「光陰矢のごとし」は、よく耳にすることわざですが、一年の早さを痛感する師走です。今年の世相を表す漢字として“絆”が発表されました。その理由として、東日本大震災をはじめ台風やタイの大洪水などの災害が相次ぎ、家族や友人との絆、助け合う人同士の絆など、人と人とのつながりの大切さが見直されたことや、サッカー女子W杯で「なでしこジャパン」のチームワークなどが挙げられています。学校でも、今年の世相を反映させたわけではありませんが、東日本大震災を教訓にして、道徳の時間や運動会などの学校行事で、命の尊さや助け合うことのねうち、思いやりなどを考えさせました。その一方で、『自分の命は自分で守る』を意識させるために、避難訓練や交通安全指導を実施してきました。しかし残念なことに、この2学期に児童の交通事故が2件発生し、徹底の難しさを痛感させられました。災害や事故は忘れたころにやってくると言われますが、いつも危機意識をもって指導にあたりたいと思っています。

そんな大変であった2学期も終わりました。2学期の授業日数は79日間でしたが、終わるにあたり、学校生活全体に目を向けて、次の3点について振り返りたいと思います。1つめは行事への取組、2つめは学習の充実、3つめは生活全体への取組です。

1つめの行事の面では、運動会社会見学、芸術鑑賞会、青空なわとび、レインボーリングなどがありました。すばらしい成果があったと思います。例えば、運動会は短い練習期間であったにもかかわらず、当日は一生懸命に取り組んでいる子ども達の姿が多く見られました。「と(とことん応援)・み(みんなで協力)・か(完全燃焼)」のスローガンのもと、競技だけでなく応援や係の仕事への子どもたちの一生懸命さが地域の方からも評価されました。また、レインボーリングでは、高学年の児童が低学年の子を一生懸命にリードしている姿も見られました。縦集団で活動するよさが出ていました。

2つめの学習の面では、算数科の複数の教員によるT・T指導や少人数指導、チャレンジタイムを通して子どもたちに基礎的・基本的な内容の定着を図りました。また、学習姿勢の定着をめざして“聞く・話す”力の育成に取り組んだ結果、聞く側、話す側を意識した聞き方・話し方ができるようになってきています。課題としては、“読む”力がまだ不十分だと思っています。そのことが進んで本を借りて読む姿勢の弱さにつながっていますので、指導を強化していく必要があります。

3つめの生活全体の取組の面では、「ぴかぴか掃除」が定着してきたのではないかと思います。掃除が始まる前に場所に行き、チャイムに合わせて挨拶をしてから黙って掃除に取り組んでいます。本当によい姿です。また、朝の挨拶は声が少し小さいですが、よくします。課題としては、規範意識に欠ける子がいるのも事実です。その子の思いを共感しながらも、いけないことは指導していく必要があります。



ぴかぴか掃除の様子

以上が2学期の振り返りです。これから年末・年始を控え、各ご家庭でもその準備のために忙しい時をお過ごしになると思いますが、このような時こそ、落ち着いた中で一年を振り返り、新たな目標を立てさせたいものです。

2学期を終えるにあたり、保護者の皆様のご理解・ご協力に感謝申し上げます。また、新年もどうぞよろしくお願いいたします。

1月の行事予定

日	曜	校内行事等
1	日	元日 
2	月	
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	冬休み
7	土	
8	日	
9	月	成人の日 
10	火	始業式 給食あり 一斉下校 13:40 校内書き初め会 交通立ち番A
11	水	安全点検 身体測定(1・2年) フッ素洗口 ロング昼休み アルミ缶回収
12	木	委員会 身体測定(3・4年)
13	金	読み聞かせ 身体測定(5・6年)
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	児童集会(青空) 交通立ち番B
18	水	レインボーリング フッ素洗口
19	木	
20	金	双葉中校区三校交流会(6年生)午後
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	フッ素洗口 ロング昼休み
26	木	
27	金	PTA 参観日(なかよし・2・4・5年) 懇談会
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	全校集会(青空)



家族・絆・命

今年は、そんな言葉をもう一度みんなが考えさせられた年になりました。

「家族」=冬休みには、お子さんが、改めて家族の大切さに気づき、家族の一員としての自覚をもてるように、大掃除やお正月準備の仕事を分担したり、団らんの時間を多くもつようにしたりしてください。

「絆」=人はお互いに支え、支えられて生きています。周りの人に感謝し、思いやりの心をもって接することができるようにまず、大人が進んで手本を示していきましょう。

「命」=お子さんが、自分の命の大切さに気づくことができるように、繰り返し話してください。くれぐれも交通事故や不審者事件に巻き込まれないように、お子さん自身で、気をつけて生活できるようにご指導してください。

< 1月授業参観・懇談会 >

今年度最後の授業参観・懇談会です。1月は、なかよし学級・2年・4年・5年です。2月が、1年・3年・6年です。学年まとめの成果を見ていただきたいと思います。ぜひ、ご出席ください。詳しい案内は、1月初めにお配りいたします。

年末年始の休日中(12/29~1/3)

または土日、平日の夜間に、学校へ緊急な連絡をとりたい場合は、富加町役場へ電話をしてください。役場の宿直の方から、連絡を取ってもらうようになっております。

富加町役場 54-2111

よいお年をお迎えください。

